

## BUENAS NOTICIAS PARA LA ECONOMÍA

Señora directora:

El Instituto Nacional de Estadísticas nos ha traído buenas noticias. El IPC parece estar volviendo a su cauce normal. Este indicador ha sido un dolor de cabeza para la economía chilena y ha condicionado gran parte de la política monetaria, pero, una tasa de 0,1 como acaba de señalar el INE para septiembre nos alegra, porque nos acerca a la meta

de inflación anual del Banco Central que en un año normal es del 3%.

Con este dato, acumulamos un alza de 3,5% a la fecha en los precios promedios al consumidor y un 4,1% acumulada al año. Si seguimos con esta tendencia, lo cual es esperable, porque la economía ha estado más bien fría, es posible terminar el año con una inflación menor al 4% y acercarnos el 2025 a la meta anual de 3%. Si esto continúa así, es posible cumplir esto un año antes de lo que el mismo Banco Central ha estimado en sus proyecciones recientes.

La importancia de esto radica, no solo en la reducción del costo de vida, lo cual es muy importante, sino que también en la posibilidad de que el Banco Central pueda seguir bajando la Tasa de Política Monetaria (TPM), con menos riesgo, a la tasa de convergencia de largo plazo que debería ubicarse cercano al 4%, es decir, 1,5 puntos bajo la actual que es de 5,5%. Con todo, la economía está volviendo a su equilibrio, después de un desajuste persistente y que ha tenido un alto costo para los chilenos. ¡Por todo ello nos alegramos!

*Andrés Ulloa Oliva*  
*Director de Ingeniería Comercial*  
*Universidad San Sebastián*